

# 虹をこえて

<http://www.nizinokai.or.jp>

《発行》社会福祉法人 虹の会 《編集責任者》理事長 藤原 博文

2015年9月  
第52号



## ●ジョイジョイワークたかにし

〒729-0106 広島県福山市高西町4丁目3番69号  
TEL:(084)933-0927 FAX:(084)933-0985

## ●ジョイジョイワーク加茂

〒720-2412 広島県福山市加茂町下加茂414-7  
TEL:(084)972-3611 FAX:(084)972-4611

## ●ジョイジョイワークあすか

〒729-0111 広島県福山市今津町3丁目7-6  
TEL:(084)933-0555 FAX:(084)933-0556

## ●ジョイジョイワークないろ

〒729-0252 広島県福山市本郷町2942-3  
TEL:(084)930-2201 FAX:(084)936-3635

# 広島ドラゴンフライズ バスケットボール交流



【岡崎選手への質問コーナー】



【全員で記念撮影♪】



【バスケットボール教室開始♪】



【皆でミニゲーム!!】

この度、福山大学（経済学部経済学科スポーツマネジメントコース）と虹の会との共同企画により、広島ドラゴンフライズの岡崎修司選手をお招きし、バスケットボール教室を開催致しました。当日は、岡崎選手にジョイジョイワークされました。岡崎選手に質問にもお答えいただき、また当施設の利用者さんや福山大学の学生からの質問にもお答えいただきました。だからこそ、とても楽しい交流会となりました。

交流会の後は、福山市本郷コミュニティセンターへ移動していよいよバスケットボール教室の開催！まず岡崎選手にドリブルやシュートなどの基本的な動作を、実演を交えとてもわかりやすく説明をしていただきながら練習を行いました。そして、最後は福山大学の先生と学生、当施設の利用者と職員による混成チームを結成し、施設の利用者チームには岡崎選手に加わっていただき、試合形式でのゲームを行いました。

今回、プロバスケットボールの岡崎選手のプレーをこんなに近くで見させていただき、参加者の皆さんも本当に感動していました。岡崎選手をはじめ、広島ドラゴンフライズ関係者の皆さん、この度は本当にありがとうございました。

また、今回のような貴重な体験のチャンスを作つて頂いた福山大学経済学部経済学科スポーツマネジメントコースの先生方と学生の皆さん、本当にありがとうございました。関係者一同、厚く御礼申し上げます。

## 生産・就労活動への取り組み ~パート2~

### カラソコロン堂とは？

障がいのある方が生産や販売の仕事をする売店としてのオープンに向けて準備をしています。7月1日に活動開始し、現在は、虹の会の活動パネル展と、下駄、ポプリ、革細工、絆を使った小物などの施設創作品や家族会創作品の商品販売しております。

カラソコロン堂は「記念に残るもの」を取扱うお店として、営業方針を掲げております。現在、様々な商品作りをしており、次に寄ってみたら、新しい商品に出会えるワクワク感を感じて頂ければ幸いです。地域の皆様とのふれあいを通して少しでも私たちの事を知って頂ければと考えておりますので、是非お立ち寄りください。

場 所：二チエーさんらいず店様敷地内の店舗

営業日：月～金曜日（日・祝日を除く）

時 間：10:00～17:00



【広大な黒豆畠】



ばと思つてお  
ります。

農業事業交流や丹波篠山の黒豆を使用した商品開発などできればと思つてお  
ります。

『ご寄贈』  
ZERO 様  
(音響セット)  
『ご寄付』  
藤井ゆか 様  
『ご厚情に心より感謝致します』

今年の夏は沢山の行事やイベントに参加させて頂き、地域の皆様との交流ができました。こうして頂ける事に、職員一同心より感謝せます。今後とも何卒宜しくお願い致します。

### 《今後の行事予定》

☆ゲタリンピック出店…9月20日

☆福祉の店…10月1日

☆ふれあい福祉まつり出店…10月17～18日

☆我が街！知っとこ隊！…10月中ごろ

☆まつながみんなで生きよう考えよう…秋頃

☆障害者差別・虐待防止

施設内研修会…11月頃

☆コンサート…来年2月頃

コンサートは地域の皆様の強い要望があり、日程・内容含め検討中です。

営農班が栽培した夏野菜が実りました。天候や動物に完敗したものもあり沢山ではありませんでしたが、収穫した野菜を持ち帰った時の利用者の笑顔が一番の収穫でした。職員は法人内で、生産・就労支援の学習会を開き、日常の支援における心構えを意識して活動を行いました。職員が作業工程を把握し、利用者さんの適性を見極め、どのようにジョブマッチングさせるかを考える期間となりました。利用者さんも少しずつ、今日の活動を「仕事」と意識されてきました。あとは継続することで、利用者さんにやりがいを感じられる空間や時間を過ごして頂けるように支援していきたいと思います。そんな空間を『カラソコロン堂』で…。と考え、現在取り組みを開始しております。

### 丹波の黒豆見学

七月二十八日、藤原理事長の恩師で兵庫県にお住まいの田中先生を訪ねました。田中先生には様々な角度からアイデアや助言を頂き、地域交流等の企画に結び付け、法人の活性化に繋がり、とても感謝しております。

田中先生のご自宅には、スポーツ選手や有名な方との写真が沢山飾られており、交友関係の広さにビックリしました。また、田中先生と一緒に、かねてより予定していた丹波篠山の黒豆見学に行きました。見渡す限りどこまでも黒豆の畑を稻作が続き、広大さにあります。丹波篠山の農場と連携し、農業事業交流や丹波篠山の黒豆を使用した商品開発などできればと思つてお

ります。



**電車でGO！開催**

八月七日、車いす・アイマスク体験学習「電車でGO！」を開催しました。今年の参加者は、大学生一名、高校生三名、中学生七名、小学生四名、保護者一名、他職員の総勢約三十名となりました。西部市民センターから松永駅へ車いすで出発し、電車で福山へ。福山駅構内のさんすてを散策するコースで介助者・車いす・アイマスクを交代しながら、体験して頂きました。初めて参加された方も、以前に参加した方も、駅の階段が最大の難関だったそうですが、参加者の皆様は、思った通りに動けない、商品が見られないといったもどかしさや、混雑時や狭い場所での危険性、恐怖心などそれぞれに感じておられました。次回行ってみたい所等の貴重な意見もお聞きしましたので来年の企画に繋げていきたいと思います。

当日は、松永駅及び、福山駅にて、駅員の方が丁寧に説明して下さり、また戸惑う事のないように、親切に対応して下さいました。駅員の皆様のご理解とご協力により、今年も、無事に有意義な体験学習となりました事、職員一同、心より感謝申し上げます。



【7/4 福山市松永はきもの資料館 オープニングイベント】



【7/11 大正通り商店街 夜店】【8/22 ピック マートストリート】

**地域のイベント参加**

七月～八月にかけて開催された地域行事に参加しました。地域の方々から、参加のお声をかけて頂き、色々な場所で、たくさんの方とのふれあい、交流ができました。障がいを持つ方が地域の方と共に生きていく社会を築いていきたいと考える私たちにとって、とても嬉しいと感じる期間でした。これからも、皆様との交流を深めながら、私たちの事を知つて頂き、私たちも、地域を支え応援していくたいと思います。

**施設内職員研修会**

七月十三日、就労支援事業についての施設内職員研修を行い、就労支援に関する基礎を学びました。事業形態に応じた専門的な日中活動につなげる為に全職員が、施設の事業だけを考えるのではなく、利用者さんの生活全般をイメージし、支援を行つていかなければと感じました。今までに取組んだ事のない分野ですが、仕事に行く楽しみ、仕事をして帰つてからの楽しみを利用者さんと一緒に作つていただきたいと思います。

当日は、松永駅及び、福山駅にて、駅員の方が丁寧に説明して下さり、また戸惑う事のないように、親切に対応して下さいました。駅員の皆様のご理解とご協力により、今年も、無事に有意義な体験学習となりました事、職員一同、心より感謝申し上げます。

**ポプリ・ワークショップ**

八月二十一日、エフピコリムで行われたワークショップに参加し、来場者の皆様に、施設創作品である「ばらのポプリ」を作り」を体験して頂きました。台紙に思い思いの飾りつけをして完成した作品に、皆さん嬉しく感じました。

六月下旬、浅野啓司氏と中村和裕氏が当法人を訪ねて来て下さいました。浅野氏は福山市出身の元プロ野球選手（投手）で、現在は指導者、解説者として活躍されていました。中村氏は福山市出身の元柔道家及び、元プロ総合格闘技家で、現在は福山大学の経済学部経済学科の助教授をされています。当日は現役時代の色々なエピソードを聞かせて頂きました。映像の中でしか知らない私たちには圧倒されるお話をされたりで、驚きの連続でした。が、とても楽しい時間となりました。貴重な時間を割いて頂いたがとうございました。



【中村和裕氏 来所】



【浅野啓司氏 来所】



りますので、引き続きご支援を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。



八月八日（土）、当法人の活動を長年支えて頂いている、ボランティアグループ「ZERO」さんが、地元の今津町にあります、高諸神社様（おつるぎさん）の夏祭りに出演されました。ここ数年は高諸神社様をはじめ、地元の皆様のご厚意により毎年出演をさせて頂いております。

「ZERO」には当法人の職員三名もメンバーとして参加してお

り、私どもの職員が地元の皆様とふれあう事のできる貴重な機会

でもあります。いつも出演のお声をかけて頂き本当にありがとうございます。今後も、音楽を通じて皆様に笑顔を届けることができるよう全力で頑張って参

ります。

り、私どもの職員が地元の皆様とふれあう事のできる貴重な機会

でもあります。いつも出演のお声をかけて頂き本当にありがとうございます。今後も、音楽を通じて皆様に笑顔を届けることができるよう全力で頑張って参